

Dimensión jurídica en el litigio estratégico
Guía de Litigio Estratégico en Honduras

CONSIDERACIONES PARA REDACTAR LA DEMANDA

SECCIÓN DEL ESCRITO DE DEMANDA	ESQUEMA Y PAUTAS PARA GUIAR LA REDACCIÓN (anotar punteo de las ideas para desarrollar)
Hechos	<p>El contexto tiene como objetivo explicar qué estaba pasando en el país o en la región, y cómo ello impactó para que ocurrieran los hechos del caso. Esto ayuda a explicar si el caso es único o es parte de un patrón sistemático, además explica si la existencia de una normativa o práctica fue determinante para que ocurrieran los hechos. A la hora de redactar el contexto debe iniciarse explicando desde lo más general hasta lo más específico.</p> <p>Para probar el contexto se pueden utilizar informes de instituciones públicas, organismos internacionales, u organizaciones no gubernamentales de carácter nacional o internacional. Incluir esta sección (y probarla) es fundamental para justificar reparaciones que constituyan garantías de no repetición. En resumen, el contexto ubica los hechos en un determinado marco, para así entender estos más allá de lo específico.</p> <p>Desarrollar en orden cronológico los hechos (desde lo más antiguo hasta lo más reciente).</p> <p>Los hechos que deben incluirse son aquellos que permitan probar la teoría del caso.</p> <p>Los hechos deben narrar las circunstancias de tiempo, modo y lugar, es decir, las preguntas que deben responderse son: ¿Qué ocurrió? ¿Cuándo? ¿Cómo? ¿Quién lo hizo? ¿A quién afectó?</p>
Derecho	<p>En esta sección se debe describir brevemente la normativa aplicable, de ser posible, iniciando con las normas internacionales para luego señalar las normas nacionales aplicables al caso.</p>
Aplicación de la ley a los hechos	<p>En esta sección se debe calificar los hechos en términos jurídicos, es decir, explicar por qué la normativa descrita es aplicable a los hechos narrados.</p> <p>Se trata de responder a las preguntas ¿de qué manera se configura la calificación jurídica?, ¿cómo y por qué los hechos coinciden con los requisitos que exige una norma?</p>
Pruebas	<p>Se debe agregar un listado de la prueba disponible, ya sea de índole testimonial, documental o pericial.</p>

	Si se va a solicitar que se evacue alguna prueba, por ejemplo, pericial, esto debe señalarse en este documento.
Notificaciones	Debe indicarse el lugar para recibir notificaciones, para esto, es importante revisar la legislación interna e identificar los medios que sean permitidos, por ejemplo: fax, correo electrónico, estrados judiciales o cualquier otro.
Pretensiones	<p>Podría ocurrir que haya solicitudes procesales (por ejemplo, declarar la secretividad del proceso u ordenar la protección de un testigo), este tipo de solicitudes se deben formular en la demanda inicial.</p> <p>Al final del escrito debe incluirse cuáles son las pretensiones, o sea, qué se quiere del tribunal. Por ejemplo, la declaratoria de una norma como inconstitucional, que se revoque una concesión, que se condene a una persona, que se declare la responsabilidad civil, etc. Ello dependerá del tipo de proceso y de los objetivos de litigio planteados.</p>



LAWYERS WITHOUT BORDERS
 AVOCATS SANS FRONTIERES
 ABOGADOS SIN FRONTERAS
 Canada



En partenariat avec

Canada

Cualquier uso, reproducción, distribución, publicación o retransmisión de todo o parte del contenido de este documento, en cualquier forma y por cualquier medio, está estrictamente prohibido sin la previa autorización por escrito de ASFC, titular de los derechos de autor. Se permite la cita y reproducción de breves extractos sin autorización, siempre que se cite adecuadamente, incluyendo el título de este, autoría y el año de publicación. Para obtener permiso o más información, póngase en contacto con info@asl-canada.ca.

Este documento forma parte de la Guía de Litigio Estratégico en Honduras, elaborada en el marco del proyecto *Justicia, gobernanza y lucha contra la impunidad en Honduras 2018-2023 (JUSTICIA)*. El proyecto es ejecutado por Abogados sin fronteras Canadá (ASFC) con el apoyo financiero del gobierno de Canadá a través de Asuntos Mundiales Canadá (AMC). El contenido es responsabilidad de la institución a cargo y en ningún caso debe considerarse que refleja los puntos de vista del gobierno de Canadá.